

**Zeitschrift:** Der Kreis : eine Monatsschrift = Le Cercle : revue mensuelle  
**Band:** 18 (1950)  
**Heft:** 10

**Artikel:** Amitié  
**Autor:** Emerson / Baudelaire  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-569903>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Aucun facteur, en effet, n'a eu probablement plus de part à la condamnation fanatique de l'homosexualité dans les pays protestants que les récits de l'Ancien Testament concernant Sodome et Gomorrhe. Dans les pays méditerranéens et latins, où la religion catholique prédomine et où les préceptes moraux ne sont pas autant façonnés d'après les préceptes juifs, on trouve en général une opposition moins virulente à l'homosexualité. Mais l'attitude du monde protestant envers l'homosexualité est déterminée par le verdict du prophète juif. En adoptant ce verdict, nous oublions qu'il se réfère à deux villes particulières qui avaient sombré dans tous les vices imaginables. Ce verdict s'applique principalement aux conditions particulières de ces villes et peut donc être comparé à la condamnation correspondante prononcée par saint Paul à l'encontre de certaines pratiques sexuelles qui fleurissaient à Corinthe au premier siècle de notre ère. <sup>1</sup> Ce qui visait en premier lieu une situation locale a été adopté par nous comme une vérité de portée universelle. Ce n'est qu'en étudiant le sujet sans passion et objectivement que nous pouvons décider ce qui, dans le passage hébreu en question, mérite d'être retenu par nous, et ce qui doit être écarté comme étant sans valeur pour les conditions de notre époque. Il appartient à l'étudiant en sexologie de décider de lui-même si les opinions des prophètes juifs qui, malgré leur grandeur religieuse, étaient souvent étroits et intolérants, peuvent encore contribuer à notre compréhension de problèmes organiques et psychologiques complexes sur lesquels la science moderne seule a versé la lumière de la vérité.

Nous en avons dit assez pour faire comprendre que nous avons affaire ici à un sujet aussi compliqué et aussi varié que celui même de l'hétérosexualité. Les exemples que nous avons cités suggèrent qu'il serait dangereux de discuter de l'homosexualité du point de vue d'une nation ou d'une époque déterminée, de même que de l'écarter comme pathologique ou comme affectant seulement d'insignifiantes minorités. L'exemple de la Grèce ancienne, comme celui d'autres civilisations connues du passé, indique au contraire que la compréhension de «l'amour entre hommes» décrit par Platon est indispensable à une pleine compréhension de maints aspects de l'histoire et de la culture, ainsi, finalement, que de l'homme lui-même.

---

<sup>1</sup> Nous parlerons de l'Épître aux Corinthiens au chapitre XIV, consacré à saint Paul.

---

Les textes des numéros de novembre et décembre 1950 nous obligeant à espacer la suite de «SEXE», nous reprendrons la publication en janvier 1951 seulement. C. W.

---

## Amitié

«L'amitié tient lieu de tout ceux qui savent en faire bon usage; elle rend notre prospérité plus heureuse et notre adversaire plus facile.»

*Emerson.*

«Tu es le fruit d'automne aux saveurs souveraines, le parfum qui fait rêver aux oasis lointaines, l'oreiller caressant, la corbeille de fleurs.»

*Baudelaire.*